

CARTAS AL EDITOR**II Jornadas de Investigación de la Facultad Ciencias de la Salud
“Dr. Francisco Triana-Alonso”**

Durante los días 23, 24 y 25 de Noviembre de 2011 se realizó las II Jornadas de Investigación de la Facultad Ciencias de la Salud “Dr. Francisco Triana-Alonso”, un evento organizado por la Dirección de Investigación y Producción Intelectual de la Facultad Ciencias de la Salud Sede Carabobo. El objetivo de esta actividad es propiciar una mayor visibilidad de las actividades de investigación de la Facultad, así como un mayor intercambio de profesores y estudiantes de las diferentes Escuelas y Sedes de nuestra Facultad: Medicina, Bioanálisis, Enfermería, Salud Pública y Desarrollo Social así como la Escuela de Ciencias Biomédicas y Tecnológicas. En la primera edición correspondiente al año 2010 se presentó por primera vez en forma conjunta las tesis de pregrado de las Escuelas de Medicina, Bioanálisis y Enfermería. A partir de este año 2011 se incorporaron las actividades de investigación desarrolladas por los estudiantes de la primera cohorte de las carreras técnicas Citotecnología y Tecnología Cardiopulmonar. En total se presentaron 234 Tesis de Pregrado desarrolladas por 702 estudiantes de pregrado de la Facultad Ciencias de la Salud. También se exhibieron 38 carteles en el área de Ecología, Ambiente y Sociedad en una actividad coordinada por la Escuela de Salud Pública y Desarrollo Social.

Para lograr el propósito de una mayor integración, los diferentes trabajos fueron agrupados en áreas temáticas comunes a las diferentes disciplinas que se imparten en la Facultad. Cada sesión estuvo coordinada por dos profesores, y se premiaron las mejores tesis discriminadas por áreas temáticas, para lo cual designó un jurado conformado por tres miembros del personal docente y de investigación procedentes de las Sedes Aragua y Carabobo con experticia en las áreas respectivas.

Las áreas temáticas que se desarrollaron durante el evento fueron: Salud Sexual y Reproductiva, Diabetes y Enfermedades Cardiovasculares, Gerencia y Curriculum en Ciencias de la Salud, Salud Mental, Inmunología, Nutrición, Promoción de la Salud, Microbiología, Estudios morfológicos y ultraestructurales, Nutrición, Bioquímica Clínica, Toxicología y Farmacología, Hematología, Salud Ocupacional, Epidemiología, Prácticas Clínicas en Ciencias de la Salud.

El acto de Instalación se realizó durante la mañana del 23 de Noviembre en el Teatro Dr. Alfredo Célis Pérez, con la participación del Vicerrector

Académico, Prof. Ulises Rojas, el Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Prof. José Corado, los Directores de Investigación y Producción Intelectual de las Sedes Aragua y Carabobo, Profesores Juan Luis-León y Ana Rita De Lima. Además de un invitado externo, el Dr. José Cardier, procedente de la Unidad de Terapia Celular del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC). En este acto se procedió al bautizo del Fondo Editorial de la Facultad de Ciencias de la Salud denominado "Avances en Ciencias de la Salud", que tiene como propósito lograr una mayor difusión de los trabajos de investigación de las Tesis de Pre y Postgrado de nuestra Facultad. Se trata de una Revista arbitrada de distribución semestral, que estará disponible en físico y en versión on-line, cuyos dos primeros volúmenes incorporan las tesis de pregrado que fueron premiadas en las I Jornadas de Investigación de la Facultad Ciencias de la Salud desarrolladas en Noviembre de 2010. Como política de esta Revista, se incluirán las mejores tesis premiadas durante las Jornadas de Investigación de la Facultad. El Comité Editorial está encabezado por la Dra. Ana Rita De Lima (Directora-Editora) y un grupo de 12 profesores pertenecientes a la Facultad Ciencias de la Salud Sedes Aragua y Carabobo, con una amplia experticia en el campo de la investigación científica.

Dentro del Acto Inaugural se presentó la conferencia titulada: "Células Madre: mitos y realidades sobre su uso en la práctica clínica", a cargo del Dr. José Cardier. Al final de la misma se dio inicio a los actos culturales, encabezado por la presentación del Grupo de Danzas de la Facultad de Ciencias de la Salud, así como un repertorio de música tradicional navideña a cargo del Grupo de Música Latinoamericana.

El resto de las actividades de las Jornadas se desarrollaron bajo la forma de sesiones temáticas simultáneas en el Módulo 17 de la Facultad de Ciencias de la Salud. El día 24 de Noviembre se contó con la conferencia plenaria titulada "Medicina basada en evidencias" dictada por el Dr. Ricardo Riera.

El acto de clausura se realizó el día 25 de noviembre, con la conferencia plenaria titulada "Resistencia Bacteriana", a cargo de la Dra. Heidi Mago. Luego del anuncio de los 19 trabajos ganadores, se culminó con una serie de actividades culturales con la segunda presentación del Grupo de Danzas de la Facultad Ciencias de la Salud y la actuación del Grupo UC Jazz.

La próxima cita será en Noviembre de 2012 donde esperamos contar con las III Jornadas de Investigación de la Facultad de Ciencias de la Salud “Dr. Francisco Triana Alonso”, en donde aspiramos la participación de los estudiantes de Postgrado de nuestra Facultad.

Ana Rita De Lima Rivero

Directora de Investigación y Producción Intelectual

FCS Sede Carabobo

Coordinadora II Jornadas Investigación,

Facultad Ciencias de la Salud

delima.anarita@gmail.com